



Un drapeau, des voix, une mémoire

publié le 11/05/2025

Une cérémonie citoyenne et républicaine au collège André Brouillet

Ce mercredi 7 mai, le collège André Brouillet de Valence-en-Poitou a organisé une cérémonie officielle de remise de drapeau, en présence de :

- M. Thomas Ricard, sous-préfet de Montmorillon
- Mme Angie Mizeur, attachée culturelle à l'ambassade des États-Unis
- M. Pierre Pelletier, Délégué général du Souvenir Français pour la Vienne
- M. Jean-Michel Baufreton, président du Comité du Souvenir français de Valence-en-Poitou.
- et d'une délégation du lycée du Dolmen, venue en tant que porteuse du drapeau de la 2e DB du général Leclerc.

□ Transmission de mémoire :

Les élèves ont reçu le drapeau de la Fédération Nationale des Anciens Combattants et Prisonniers de Guerre, section de Vaux, dont ils seront les gardiens pendant trois ans, dans le cadre d'une démarche citoyenne et républicaine portée par le Souvenir Français.

□ Coopération franco-américaine :

Cette matinée était la troisième séance d'échanges entre les élèves de 3A et l'Ambassade américaine, dans le cadre du programme "Adopt a Diplomat", menée avec Mme Mizeur, pour interroger les liens entre diplomatie, mémoire et engagement.

✍ Poésie et langues :

Les élèves de 3A ont lu, chacun leur tour, une strophe du poème « Liberté » de Paul Éluard, puis inscrit ce mot en 21 langues européennes sur un tableau à la craie — un geste fort, républicain, humaniste et multilingue.

□ Mémoire vivante :

Une exposition interactive a présenté les témoignages des aînés de Valence-en-Poitou ayant connu la Seconde Guerre mondiale, dont une Résistante.

Ce travail a été réalisé avec le soutien de M. Tamaillon et des élèves de l'option cinéma du collège.

□ Mémoire nationale :

Les invités ont aussi découvert le travail des élèves exposé dans le cadre du concours « Oradour, une image et des mots 2024-2025 », mêlant photographie et écriture en hommage aux victimes du village martyr.

□ Clôture solennelle :

La cérémonie s'est conclue dans l'émotion par l'interprétation des hymnes français et américain, symbole d'un moment de fraternité républicaine et d'engagement citoyen partagé.

Une matinée forte, qui a réuni mémoire, jeunesse, transmission, citoyenneté et ouverture au monde.

Portfolio



Académie
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.